

Arsitektur Islam ini bisa berwujud dalam bentuk masjid, makam/mausoleum, istana, dan benteng. Namun, Salah satu bentuk arsitektur yang umum dikenal oleh masyarakat Islam dan yang paling utama adalah bentuk arsitektur masjid. Masjid merupakan bangunan yang penting dan tidak dapat dipisahkan dari kehidupan masyarakat Islam. Masjid-masjid tersebut dalam kehidupan masyarakat Islam digunakan sebagai pusat kegiatan keagamaan, mulai dari shalat, pengajian, maupun acara-acara keagamaan seperti pernikahan, dan lain-lain.

Masjid sebagai suatu bangunan tentunya merupakan gambaran dari kehidupan manusia pada zamannya. Sebagai aspek kultural yang melengkapi perwujudan dari segala kegiatan manusia. Masjid telah mengikuti jejak sejarah perkembangan manusia dengan gaya dan kebesarannya. bentuk-bentuk budaya manusia tersebut diabadikan dalam berbagai bangunan-bangunan masjid dengan segala arsitekturnya.

Arsitektur lahir dari kebutuhan manusia untuk melindungi dari buruknya cuaca pada musim-musim tertentu. Dengan menghasilkan bervariasi menurut bahan bangunan yang sudah di sediakan, serta berbagai macam persoalan dan imajinasi yang timbul dari setiap era peradaban manusia. Kemudian kebutuhan pada saat itu muncul dengan perkembangan peradapan, kebudayaan, ilmu dan teknologi serta bahan bangunan arsitektur berkembang dalam kehidupan manusia untuk memenuhi tuntutan yang semakin meningkat. Bangunan-bangunan harus cukup kuat untuk memberikan rasa aman tahan lama,

Masjid Ashabul Kahfi ini merupakan masjid yang aneh, keberadaanya yang tidak disangka-sangka dengan dibangun di dalam gua yang sangat indah. Gua tersebut dahulu merupakan tempat pembuangan sampah penduduk wilayah sekitar, namun secara berangsur-angsur dibersihkan dan dibangun sebuah masjid. Masjid ini juga memberikan sebuah gambaran bentuk toleransi antar umat beragama, sebab di dalam masjid tersebut juga terdapat bangunan replika ikon dari masing-masing agama di dunia, seperti: Ka'bah simbol Islam, Candi Borobudur simbol Hindu-Budha, dan lain-lain. Dan layaknya masjid yang ada pada zaman Kesultanan Utsmani yang terdapat berbagai fasilitas umum di dalamnya seperti tempat sekolah, tempat belanja, pemandian umum, dan tempat istirahat, di masjid ini juga dilengkapi dengan fasilitas seperti masjid kesultanan Utsmani tersebut. Di masjid ini ada fasilitas sekolah yaitu pondok pesantren (pondok pesantren perut bumi), tempat istirahat, tempat pemandian umum, dan lain-lain.

Dari semua itu, yang paling menarik adalah bentuk dan gaya arsitektur yang ditampilkan di masjid tersebut, masjid tersebut menampilkan bentuk dan gaya arsitektur lokal Jawa dan Timur Tengah, dengan perpaduan antara arsitektur lokal Jawa dan Timur Tengah menjadikan masjid tersebut masjid yang sangat indah, hampir disetiap daerahnya terdapat marmer yang dilengkapi dengan lampu-lampu yang bercahaya dengan sangat indah. Masjid tersebut dibangun atas arsitektur dari KH. Subhan Mubaraq yang merupakan pengasuh pondok pesantren perut bumi sendiri.

2. Nilai lokal pada arsitektur Masjid Ashabul Kahfi

Unsur-unsur lokal dalam sebuah masjid di Indonesia selalu ada, hal ini disebabkan oleh kehadiran agama Islam sendiri yang datang terakhir sendiri dibandingkan dengan kehadiran agama lokal dan agama Hindu-Budha. Sehingga, tidak mengherankan banyak bangunan-bangunan tempat-tempat ibadah masih terpengaruh dengan budaya agama terdahulu, dalam hal ini Islam datang dengan membawa kebudayaan baru, namun tidak menghilangkan kebudayaan lama atau kebudayaan lokal penduduk setempat, namun Islam berakulturasi dengan budaya lokal tersebut. Hal ini juga yang terjadi pada arsitektur masjid Aschabul Kahfi yang terletak di dalam bumi ini. masjid tersebut sekilas tidak terlihat unsur-unsur lokalnya, namun jika dilihat secara detail maka dapat terlihat secara jelas bahwa di masjid tersebut khususnya pada arsitektur masjid yang menggunakan berbagai hiasan atau ornamen dalam bagian-bagiannya, hiasan-hiasan tersebut banyak yang berbentuk kaligrafi baik tulisan arab maupun Jawa Kuno (*Hanacaraka*) dalam bentuk epigrafi di batu-batu atau di dinding-dinding masjid tersebut. Pada gapura masjid tersebut terdapat epigrafi dengan tulisan Jawa kuno yang terdapat di gapura tersebut.

3. Nilai Budaya Timur Tengah

Dari berbagai unsur yang ada di masjid Ashabul Kahfi tersebut, unsur yang paling dominan adalah unsur budaya atau nilai budaya timur tengah. Budaya timur tengah dalam bangunan arsitektur masjdi sangat kental dengan berbagai kemegahan, misalnya jika melihat masjid yang ada di

